

## Compte rendu Commission Inventaire du 4 novembre 2025

Présents : Michèle Roche, Annie Odet, Marie-Christine Canonge, Marie-Odile Medolago, JM Charnay

Sont passés : Roger Ragot, Maurice Bouvard, Annick Clappaz, Irène Petrequin, Thérèse Manin, Ghislaine Samouelian.

- 1) C'était la **première réunion de commission couplée à une permanence ouverte au public** qui a permis de récupérer des documents :

- Irène Petrequin (née Blanc), Estrablinoise, nous a confié un plan de 1864 représentant la propriété de Faugier, maire de Vienne et signé par Mayoud. Une partie de cette propriété a été achetée par Rigoudy en février 1912. Le plan lui avait été donné lors de cette transaction. Il apparaît sur le plan, le terme « champ de manœuvre ». Selon Irène, c'était un terrain d'entraînement pour les chevaux de la caserne de Vienne ?



Le document sera prochainement numérisé et archivé dans la base EH avant restitution de l'original à Irène Petrequin qui pense que sa maman est prête à être interviewée. Annie Odet veut bien s'en occuper. Irène se charge de préparer la rencontre et de voir si d'autres documents pourraient être prêtés à Estrablin Historique, photos, actes notariés...



- Annick Clappaz se propose également de numériser et de déposer dans la zone EH Dépose, plusieurs photos de mariage (familles Rambaud, Levet, Laloy) ainsi que des photos de communions. Elle se charge de la numérisation et de la prédéfinition des titres de fichiers avant que JM C. les range dans la base EH. EN retour, nous lui ferons parvenir les fiches « profils » pour les photos de mariage, car elle sera en mesure de légendier abondamment ces photos.

A noter dans le lot, la photo de mariage de Marius Fournier qui pourrait être utilisée pour l'article prévu pour la revue N°5

- Ghislaine Samouelian est venue et nous a fait don du livre de Louis Dufier « Pages d'Histoire en Dauphiné » de 1992. Ce document est déjà disponible en version numérisée dans la base, mais nous aurons désormais un exemplaire consultable au local.
- Thérèse Manin, suite à ses échanges avec JM Laloy, est venue de St Romain-en-gal où elle réside, pour nous apporter des documents qu'elle donne à Estrablin Historique : 2 diapositives couleurs d'un puits qui figurait aux Mâtives Sud, derrière la maison familiale, ainsi qu'une pochette photo de la fête du bicentenaire de la révolution en 1988 à Estrablin. Ces documents seront stockés au local après numérisation par JMC. Voici les notes prises lors de notre échange :

- La porte du puits situé aux Mâtives sud, était orientée Ouest.
- Elle a connaissance d'une résurgence de source qui se trouve vers un mur en limite de propriété de sa sœur, Mme Rodrigue.
- Sur les photos de la fête du bicentenaire, figure sa nièce Rodrigue, qui a donné son accord pour le don et l'utilisation des photos.
- Son grand-père, Benoît Manin, avait acquis petit à petit des terrains au-dessus de la maison familiale.
- Ces terrains ont vu naître 5 habitations aujourd'hui.
- En 1941, quand ses parents se sont mariés, ses grands-parents ont quitté la maison pour s'installer au village dans une maison entre Rousset et Clamaron, qui était propriété de M. Demessieux, un ancien colon du Maroc.
- Thérèse Manin, née en 1944, a 3 sœurs et un frère : Marie Louise ep. Rodrigue née en 1942, Jean-Pierre Manin né en 1946, Anne Marie ep. Bertholon née en 1948, et Françoise ep. Moussier née en 1952.
- Sur les bancs de l'église d'Estrablin, elle n'a pas de trace des plans de M Eynaud (qu'elle avait eu comme professeur de dessin à St Charles). Selon elle les archives de la cure d'Estrablin qui étaient détenues par M Rosso, ont peut-être été transmises à Claude Gaillard ? L'église de Ste Colombe est équipée du même type de bancs... mais elle préfère ceux d'Estrablin. Son père avait pris soin d'étudier le galbe de l'assise et surtout éviter les dessous des bancs pour en diminuer le poids.

- 2) Nature Vivante. M. Deloche a contacté Michèle Roche pour l'organisation de la visite de l'Espace sensible de la Merlière lors de la **journée du 16 juin** à « monter » avec le CRHND et Rencontre Amicale. Selon lui, il ne faut pas que le groupe dépasse 30 personnes. Prévoir de se garer au départ à Gémens, puis covoiturage pour limiter le nombre de véhicules sur site. La visite peut durer 1 h entre 10h30 et 11h00, et partir depuis le château Doyon... Nous mettrons tout cela au point début 2026.
- 3) Contacts avec **l'association Art et Histoire de Meyssiez**. Suite à l'article paru vendredi 31 octobre dans le Dauphiné, voir ci-après, Jean Marc a contacté Mme Pras pour voir comment se procurer les publications éditées par cette association. Michèle qui était dans la boucle de l'info, connaît



M. Ruol, co-président avec Mme Pras, qui est en charge du patrimoine. Michèle essaye d'organiser une rencontre entre les deux associations.

*Le Dauphiné Libéré*  
Vendredi 31 octobre 2025

## Meyssiez

# Un troisième livre sur l'école publié par l'association Art et histoire



Les membres de l'association ont réalisé un gros travail de recherches d'archives.

Lundi 27 octobre, l'association Art et histoire de Meyssiez s'est réunie en assemblée générale consécutive à une assemblée générale extraordinaire nécessaire au renouvellement des statuts et du bureau. L'association passe sous un régime de co-présidence partagée entre Éliane Pras, Patrice Ruol, Philippe Mayade.

L'association Art et Histoire fêtera bientôt ses 10 ans. Lundi, au cours de l'assemblée générale, le bureau a dû acter la disparition de la section jeux faute de possibilité de mise à disposition régulière d'une salle en soirée par la commune. Cette décision n'altère en rien la dynamique de l'asso-

ciation qui se traduit par le succès de la section généalogie, appelée à se réunir tous les mercredis du mois à la petite salle des fêtes à 19 heures. Il y a aussi les différentes opérations gastronomiques et épiciuriennes (recherche et partages d'adresses de producteurs en circuits courts), la sortie du troisième livre dédié au patrimoine du village. En effet, en 2017 un premier ouvrage était consacré à l'historique de l'église, son déplacement depuis l'ancien village, son patrimoine révélé, tableaux, sculptures, objets du culte, habits sacerdotaux. En 2019, paraissait un livret dédié à la mémoire des vingt-cinq enfants de Meyssiez morts pour la France en

1914/1918, ouvrage reconnu par la Bibliothèque nationale, qui retrace les parcours militaires de ces Poilus jusqu'à leur décès.

Depuis trois ans, toute l'équipe, autour de la section patrimoine, s'est mobilisée dans un gros travail de recherches d'archives (départementales, diocésaines, locales, privées) concernant les différentes étapes des modalités de scolarisation des petits Meyssiards, de la Révolution à nos jours. Un livre riche en documents d'époque et en anecdotes, qui vient de paraître. Ces trois publications feront l'objet d'un événement public très prochainement.

• Chantal Thévenon

## 4) Préparation marché Noel

Michele Roche qui exposera de son côté, suggère que nous sollicitions Jean Normand pour l'exposition de sa maquette de manège...un petit côté féérique pour Noël, et un lien avec l'expo des classeurs de Conscrits d'Annick et le prochain article sur la vogue. Bonne idée, Jean Marc C. contacte Annick et Jean pour leur en parler.



## 5) Infos diverses

- Roger a amené le chèque d'Amalivre, une librairie parisienne qui souhaitait nous acheter un exemplaire de la revue N°4. L'expédition a été faite le jour-même.
- Jean Marc C. a confié les photos Tremeau (lot acheté) à Michèle Roche pour constitution d'un classeur d'archives au local
- Les objets donnés vont être stockés dans un carton au local (Michèle)
- Nous devons refaire la liste des livres disponibles au local (Michèle cherche toujours une pochette égarée lors de la dernière plénière)



*Le 4 novembre, plusieurs personnes sont venues à la première permanence organisée par la Commission Inventaire d'Estrablin Historique.*

